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Los Pelambres celebra su 25° aniversario 
contribuyendo al desarrollo regional

REALIZARON UN SIMBÓLICO ACTO EN PLENA FAENA 

En el 25° aniversario de Los Pelambres, autoridades nacionales y locales destacaron el 
aporte que ésta realiza a la economía del país y de la región. 

EL DIA

Actualmente la compañía, avanza con su 
iniciativa Los Pelambres Futuro, la que 
tuvo como primer paso el proyecto 
INCO. En la ceremonia, estuvieron 
presentes autoridades nacionales 
y regionales quienes destacaron el 
aporte que realiza la empresa a la 
economía del país y de la zona.

Con una concurrida ceremonia al 
interior de su faena minera, en la que 
participó el ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, la ministra de Minería, 
Aurora Williams, junto a otras au-
toridades locales y  regionales, y 
los máximos ejecutivos del Grupo 
Antofagasta Minerals, trabajadores 
y representantes de la comunidad, 
Minera Los Pelambres conmemoró 
este martes sus 25 años de opera-
ción en la comuna de Salamanca. 

La ceremonia se inició con una 
presentación audiovisual de los princi-
pales hitos que han marcado el cuarto 
de siglo de operación y desarrollo de 
Los Pelambres en el Choapa, para 
luego dar paso al reconocimiento de 
aquellos trabajadores históricos y 
una actividad de camaradería.

En la oportunidad, Iván Arriagada, 
presidente ejecutivo de Antofagasta 
PLC, destacó los principales hitos 
que la empresa ha llevado a cabo a 
lo largo de sus 25 años de operación.

“Minera Los Pelambres opera 100% 
con energía renovable y también se 
está abasteciendo con agua desali-
nizada. Además, está ampliando su 
planta desalinizadora. Por lo tanto, 
estamos haciendo minería sustenta-
ble, minería del futuro y desarrollando 
los próximos 25 años para poder 
abastecer al mundo del cobre que 
se necesita para el futuro, para el 
desarrollo humano y el progreso”. 

Por su parte, el ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, aseguró que “es un 
gusto poder participar en este im-
portante aniversario de Minera Los 
Pelambres, la cuarta mina más im-
portante del país. Un proyecto que 
tiene una vida más reciente, un 
proyecto más joven que alguna de 
esas minas de mayor antigüedad y 
que se ha ido también transforman-
do. Ha ido buscando la manera de 
ser más sustentable y de mejorar 
sus relaciones con la comunidad. 
Y eso es lo que valoramos de la 
transformación que está teniendo 
la industria minera en Chile”.

En tanto, la ministra de Minería, 

Aurora Williams, hizo referencia 
a los proyectos de desarrollo de la  
minera señalando que “para noso-
tros la inversión que ha considerado 
Los Pelambres está dentro de una 
cartera de inversiones que es la más 
potente de los últimos diez años. La 
Comisión Chilena del Cobre lo ha 
señalado: más de 81 mil millones de 
dólares proyectados para ejecutar 
en los próximos años, por lo tanto, 
estamos frente a un auspicioso 
sector minero, que hoy día además 
está requerido globalmente para 
poder proveer minerales críticos. 
Desde ese punto de vista quiero 

señalar que la producción de los 
minerales chilenos se hace con 
harta responsabilidad”.

LA IMPORTANCIA DE LA VINCULA-
CIÓN  CON LA COMUNIDAD

En cuanto a la relación con el territorio 
y los proyectos que sustentan el desa-
rrollo de las comunidades, el gerente 
general de Minera Los Pelambres, 
Alejandro Vásquez, acotó que, como 
empresa, “no decimos qué queremos 
o dónde queremos aportar. Nosotros sí 
queremos aportar en ciertos pilares, pero 
lo hacemos y definimos en conjunto con 

las comunidades y con el 
gobierno. Hacemos le-

vantamientos, con-
versaciones con 

los diferentes 
actores hasta 
terminar en la 
ejecución de 
los proyectos 
que hoy me-
joran la cali-
dad de vida e 
impulsan el 

desarrollo de 
la provincia, 

región y país”.
Asimismo, el 

gobernador regional 
Cristóbal Juliá, desta-

có que estos 25 años de 
Minera Los Pelambres “habla de 

la importancia que tiene. Claramente 
hay que seguir fortaleciendo los lazos 
con la comunidad y con los sectores 
productivos, porque no solamente hay 
minería en la Región de Coquimbo, 
sino que también tenemos agricul-
tura y contamos con un escenario 
de escasez hídrica. Por lo tanto, con 
los proyectos que está levantando 
Minera Los Pelambres de desalinizar 
el agua, se ayuda en ese propósito, 
ya que comienza a liberar lo que es 
el agua continental”. 

GREMIO MINERO VALORÓ HITO

Según lo explica Ignacio Pinto, ge-
rente del Consejo Regional Minero de 
Coquimbo (CORMINCO), “Minera Los 
Pelambres fue una de las primeras 
empresas que decidió agruparse con 
la mediana y la gran minería que opera 
en la Región de Coquimbo para formar 
una asociación gremial –CORMINCO- 
que pudiera defender las distintas 
problemáticas de la industria, pero 
principalmente para poder construir 
en conjunto un aporte para la región, 
que es uno de nuestros propósitos. Por 
lo tanto, nosotros nos sentimos muy 
contentos de contar con Pelambres 
dentro de nuestros socios principales, 
porque son quienes desarrollan la gran 
minería en la Región de Coquimbo”, 
destacó. 

FRANCO RIVEROS B.     Región de Coquimbo
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población y ahí hay varias medidas. Por 
ejemplo, insistir en el levantamiento del 
secreto bancario y extender la carrera 
de Carabineros quienes duran 20 años 
pero se les requiere por más tiempo. 
En segundo lugar, quiero impulsar una 
reforma en la salud pública. Creo que hay 
una un malestar que tiene que ver con 
los largos tiempos de espera para pedir 
hora, para obtener una interconsulta, para 
que tener un especialista, un examen, 
una operación, y eso da cuenta de que 
hay que modernizar el sistema público 
de salud. Y en tercer lugar, fomentar un 
crecimiento que junto con ser sustentable 
y llegar a los sectores empresariales, 
llegue a la mesa de todos los chilenos. 
Y en ese contexto, tengo una propuesta 
bien concreta que es pasar del concepto 
de salario mínimo hacia un salario vital,  
que es el salario que da cuenta de lo que 
cuesta vivir”. 

-¿Le sorprendió el informe de la 
Contraloría que habla de 25 mil 
funcionarios públicos paseando en 
el extranjero cuando estaban con 

licencia médica?
“Hace mucho tiempo había cuestiona-

mientos sobre el uso abusivo de licencias 
médicas. De hecho, se está tramitando un 
proyecto de ley acerca del otorgamiento 
por parte de ‘médicos licenciosos’ - así 
se llaman técnicamente - de licencias 
médicas falsas. Pero cuando uno se 
entera además de que un porcentaje de 
estas personas lo habría usado para salir 
al extranjero es realmente indignante”. 

-¿Maneja antecedentes sobre las 
instituciones que tendrían un mayor 
número de funcionarios involucrados 
en esto?

“No. Entiendo que son de varios servicios, 
pero no sabría decir, no tengo detalle al 
respecto. Entiendo que la Contraloría es 
quien está haciendo toda la investigación 
sobre este tema”.

CASOS JUDICIALES

-¿Cree que era tiempo de que Manuel 
Monsalve saliera de prisión con una 
cautelar de arresto domiciliario o sigue 

La candidata a las primarias del ofi-
cialismo que busca ser la abanderada 
presidencia de ese sector, Jeannette 
Jara Román, en su paso por la región, 
se refirió a las propuestas que sustentan 
su candidatura.

Por otro lado, calificó de “indignante” el 
caso de la utilización de licencias médicas 
por parte de funcionarios públicos para 
viajar al extranjero (ver página 17).

-¿Cómo analiza su candidatura des-
pués de las últimas encuestas en las 
que aparece bastante más abajo que 
Carolina Tohá? 

“Se ha dado un fenómeno en el cual 
las encuestas han medido distintos 
escenarios y yo tomo como un desafío 
poder crecer en adhesión para poder 
ganar la primaria. Lo que sí me llama la 
atención es que la lectura de los datos 
de cuán competitiva es la candidata 
Tohá o yo en primera y segunda vuelta, 
hay algo así como un empate técnico y 
creo que lo relevante entonces es poder 
ganar la disputa de la primaria y estoy 
trabajando para eso”. 

-¿Por qué decide ser candidata? ¿No 
estaba más cómoda y bien evaluada 
como ministra?

“Mi pensamiento sobre cómo se ejerce 
la política tiene más que ver con proyectos 
colectivos que con una carrera personal. 
Efectivamente, para muchas personas 
puede haber resultados más cómodos 
al seguir siendo ministra, sobre todo, 
cuando en mi caso buena parte de la 
tarea ya se había cumplido con las 40 
horas, la Ley Karin, el sueldo mínimo y 
la reforma previsional. Pero me convoca 
poder contribuir a que podamos ser 
gobierno en el ciclo político siguiente 
desde el progresismo de la izquierda y 
creo que para eso había que hacer una 
primaria competitiva”. 

-Si ganara las primarias y después  
las presidenciales, ¿cuáles serían las 
primeras medidas que aplicaría como 
presidenta? 

“Tendría tres prioridades claras como 
eje de mi gobierno. En primer lugar, 
fortalecer la seguridad pública. Creo que 
si bien se dictaron muchas leyes, no se 
puede tapar el sol con un dedo, pues 
hay una inseguridad importante entre la 

siendo un peligro para la sociedad?
“Creo que sigue siendo un peligro para 

la sociedad, porque así lo estableció el 
tribunal al decretar el arresto domiciliario 
total. Pero el resultado del juicio está 
todavía en suspenso porque la inves-
tigación se está llevando adelante. Por 
eso, reprocho las palabras de Evelyn 
Matthei que pretende instalar que aquí 
se produjo una impunidad, pues son 
temas distintos. Una cosa es que saliera 
de Capitán Yáber y otra cosa es que la 
causa judicial siga su camino con una 
medida cautelar distinta que es arresto 
domiciliario total”. 

-¿Cree que el fiscal nacional actuó 
presionado para remover al fiscal re-
gional de Coquimbo, Patricio Cooper, 
del caso ProCultura? 

“Si hubo alguna presión provino de los 
mismos errores que cometió el fiscal 
Cooper y que yo lo lamento, porque creo 
que las investigaciones deben ser lleva-
das con la suficiente pulcritud para que 
después no existan cuestionamientos. 
En este caso, como en otros que han 
ocurrido, creo que es muy relevante 
que se establezca la verdad, que no 
haya ninguna duda, ningún manto de 
impunidad y que caiga quien deba caer”. 

-¿Cómo analiza las críticas de 
Evelyn Matthei al fallo de la Corte 
de Apelaciones de Antofagasta en el 
mismo caso?

“Creo que son improcedentes cuando 
uno quiere ser parte del ejecutivo, o en 
este caso liderarlo. En mi caso como 
Presidenta y la otra candidata también - 
me refiero a Matthei - debe tener claridad 
que aquí hay separación de poderes y, 
por tanto, no es tan fácil llegar y opinar 
de otro poder cuando hay que mantener 
la independencia”. 

-O sea, las instituciones están fun-
cionando, dice usted.

“Si nosotros no tuviéramos plena 
claridad de eso, no conoceríamos casos 
como el de Hermosilla, donde descubri-
mos que habían jueces que se estaban 
designando fuera de las vías relativas 
a la carrera profesional, sino que más 
bien por ‘pituto’, compadrazgo y favo-
res políticos, situación que se dio muy 
fuertemente en el gobierno de la derecha 
en una alianza entre el exministro del 
Interior, Andrés Chadwick, Hermosilla 
y el exfiscal Guerra”.

“Tomo como un desafío poder crecer 
en adhesión para ganar la primaria”

JEANNETTE JARA ROMÁN, CANDIDATA PRESIDENCIAL A LAS PRIMARIAS OFICIALISTAS

Durante su visita a la región, la candidata del Partido 
Comunista entregó detalles de los principales ejes que 
sustentan su postulación, como seguridad ciudadana, 
reforma de la salud pública y crecimiento económico 

inclusivo, proponiendo el establecimiento de un 
salario vital.  
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